

# PERSUADER

Conférence spectacle:  
**LA RHÉTORIQUE  
DES HUMANISTES**

**Mardi 3 février 2009**

Uni-Bastions, pl. de l'Université, Genève  
aula Olivier-Reverdin (1<sup>er</sup> étage, B106)  
18 h 30

**Mercredi 4 février 2009**

Temple de Saint-Gervais  
12 rue des Terreaux-du-Temple, Genève  
18 h 30

**Samedi 7 février 2009**

Eglise Saint-Laurent  
place Saint-Laurent, Lausanne  
18 h 30

**Entrée libre**

**Gabriel Aubert**

professeur à la Faculté de droit

**Pierre-Alain Clerc**

comédien, professeur au CMA

**Hadrien Mangeat**

étudiant à la Faculté de droit



**UNIVERSITÉ  
DE GENÈVE**

**FACULTÉ DE DROIT**

“

Si l'on parle le premier, il faut commencer par énoncer ses propres preuves, puis attaquer les arguments de l'adversaire, en les ruinant . . .

“ Si vous aviez, Athéniens, à délibérer sur une affaire nouvelle, j'aurais laissé parler vos orateurs habituels ; si leur avis m'avait semblé utile, j'aurais gardé le silence ; sinon, je vous aurais proposé le mien. Mais comme je vois que, malgré tous les discours qu'ils vous ont tenus naguère, vous revenez sur les mêmes problèmes, l'on me pardonnera, j'espère, de prendre la parole.

”



**Gabriel Aubert**

professeur de droit du travail et de rhétorique à la Faculté de droit, avocat au barreau de Genève, président de l'Association romande des spécialistes en droit du travail



**Pierre-Alain Clerc**

comédien, professeur au Centre de musique ancienne de Genève



**Hadrien Mangeat**

étudiant à la Faculté de droit, Prix de rhétorique 2008

“ Penses-tu que l'éloquence puisse s'apprendre par l'étude de ces discours ? ”

. . . Si on parle en second, on commence par répondre au discours adverse, en le ruinant par un raisonnement contraire – et surtout s'il a eu du succès.

”